



奉仕を通じて 平和を

山形南ロータリークラブ会報

ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2800

創立

RI会長／田中 作次 2800地区ガバナー／和田 廣 ガバナー補佐／武田 秀則
 会長／川合 賢助 幹事／金田 亮一
 クラブ会報委員会 委員長／神崎 祐子
 委員／堀 是治 阿部 浩一 相沢そのみ 坂入 文人 浅野 裕幸

第1960回例会

2012-9-4 (火) 天気 (晴れ)

- 例会場：ホテルキャッスル
- 点鐘：PM12:30 川合 賢助 会長

- 司会進行 (SAA)：渋谷 一男 君
- ロータリーソング：「国歌」「四つのテスト」

会長挨拶



本日は震災後の最も大切な“がれきの処理”で後始末にご苦労なされている(株)ミツワ企業の伊藤正志様から卓話を戴きます。ゴミ処理場、火葬場の設置は人間社会の中で絶対的必要でしかも最優先事項です。

しかしそれを避ける心理をどう解決していくかはロータリーならではの課題である

— 太田さんの入会大歓迎 —

と思います。考えさせられる大きなテーマを賜わりました。

それから本日新入会員として太田昭一さんをご紹介できることを心から嬉しく思います。増強として会長の重い責務を少しだけ果せたかなと感じています。太田さんを皆さんよろしくお願ひ致します。100%出席率の例会が皆さんのお陰様で続いている。今後共よろしくご協力下さい。ありがとうございました。

幹事報告 金田 亮一 幹事

1. 本日のプログラムは本年度最初のゲスト卓話です。山形県産業廃棄物協会会长、上山市に本社があります株式会社ミツワ企業、代表取締役の伊藤正志氏です。後ほど宜しくお願ひいたします。
2. 本日、午後6時30分から青田の「いばら木」において、奉仕プロジェクト委員会が開催されます。
3. 9月6日（木）午後6時30分から「のゝ村」において、第2回目の山形ロータリークラブ会長・幹事会が行われます。
4. 9月6日（木）午後6時から「春夏秋冬」において、大曲の花火団大反省会が行われます。
5. 9月18日、秋のいも煮例会の出欠確認は9月10日となっております。まだ、提出していない会員の方は、早めに提出お願ひいたします。
6. 来週9月11日の例会において、ALS協会山形県支部川越様と山形北RCの方々がお見えになり、チャリティ金の贈呈を行いたいと存じます。
7. 本日、例会終了後この会場で理事会を開催しますので、理事の方はご出席お願ひいたします。
8. ガバナーノミニーに鶴岡西RC池田徳博氏が就任することになりました。

新入会員の紹介

スポンサー 川合 賢助 君

オオタ ショウイチ

新入会員 太田 昭一 君

山形不動産サービス株式会社 専務取締役



委員会報告

親睦委員会 土田 貴英 委員長

9月の会員誕生日は、阿部浩一君、布施富将君、金井和義君、谷口義洋君、の4名のみなさんです。



■ ニコニコBOX 伊藤 誠 君

布施 富将 君 誕生日ありがとうございます。いち早くニコニコします。

川合 賢助 君 太田さん、入会ありがとうございます。これからよろしくお願ひします。

金田 亮一 君 宮館さんからお預かりしました。ゲスト卓話の伊藤さん、ありがとうございます。

太田 昭一 君 本日より入会いたしました。今後ともよろしくお願ひいたします。

谷口 義洋 君 誕生日ありがとうございます。いつまでも好奇心を忘れずにいたいです。

阿部 浩一 君 誕生日ありがとうございます。大曲の花火大会もあります。

金井 和義 君 誕生日ありがとうございます。今後ともよろしくお願ひします。

武田 秀則 君 日韓親善会議に参加して参りました。色々な事が勉強になりました。

卓話ゲスト 伊藤 正志 様 このように機会を頂き、ありがとうございました。

9月4日の食事です。



例会場／ホテルキャッスル 例会日／毎週火曜日 12:30～13:30

事務所／山形市十日町1-1-26 歌懸稻荷神社 社務所ビル2F Tel.023-632-7777 Fax.023-624-5200

山形市内 例会日案内

月曜日

山形西 山形イブニング

火曜日

山形中央

水曜日

山形

木曜日

山形北

金曜日

山形東

「産業廃棄物の現状と東日本大震災の瓦礫処理について」



山形県産業廃棄物協会会長、(株)ミツワ企業
代表取締役社長 伊藤 正志 氏

私は30歳の頃車関係の会社のサラリーマンから、「何か自分でやりたい」という思いで一念発起脱サラし、何をやろうかと考えた中で、上山市にゴミの

処分場があったことから、最初は個人的にやる形で、ゴミの収集業を始めました。

ゴミ収集業の業界も年々よくなり、現在では「循環型社会」という時代の流れの中にあり、当社としても、ゴミの運搬事業にとどまらず、焼却する「ゴミ」を「宝」とする「リサイクル」事業や、その他新しいことに、今まで積極的に取り組んでまいりました。

ゴミというものは、法律で①一般廃棄物（瓦礫、家庭からでた生ゴミなど、市町村が処理）と②産業廃棄物（20種類に分かれる、工場などからでるゴミ、排出事業者が処理）の2つに分かれます。

その中でもさらに当社は「水もの（固形物でないもの、牛乳など）」をおもに扱う事業者です。会社の取扱高の75%が水ものの処理で、その処理施設は一般的にあるものではなく、自分たちでやり方を考えながら設備から作らなければならず、上山市の柏木にあるプラントは、ノウハウを出しながら建設業者といっしょに開発しましたが、それは特殊なもので上山でも1件しかなく、全国でも珍しいものだったので、このプラントでの水ものの処理の事業で、当社はここまで事業を築き上げてこれたと思っております。

おかげさまで、車50台、社員60名程度、営業マン4名程度で日々がんばっております。何かありましたらぜひよろしく御願いいたします。

廃棄物の話にもどりますが、東日本大震災が起こって宮城、岩手、福島は大変に状況になったわけですが、山形については、宮城の産業廃棄物をいち早く受け入れました。一般廃棄物の処理については、宮城県と山形県は災害協定を結んでいますが、瓦礫などは放射線の問題などもあり、なかなか進んでいません。ですが産業廃棄物は行政がいち早く許可したため、山形で処理に取り組みました。

実際の中身としては、仙台、石巻のあたりで魚の倉庫が被災し、その悪臭がひどかったため山形でいち早く処理しましたが、これは焼却処理ではなく、山形に4ヶ所ある最終処分場へ4回に分けて運び処理しました。最終処分場は住民の同意と行政の許可を得てすでに県内にある施設で、ここに持ち込んでいち早く処理することができました。それ以外にもビールタンクや製品、牛乳、マヨネーズなどの加工製品も処理しました。

○本日出席・前回修正出席

出席率100%ありがとうございました。引き続きご協力お願いします！

	会員総数	出席義務会員数	出席会員数	出席率
本 日	51名		35名	
前回修正	50名	43名	43名	100%
他クラブで メーカアップ された会員	(山 形) 宮館 順治			

廃棄物処理の取り扱いについては、法律に基づく許可が必要で、違法行為があれば業者は許可の取り消しにあい、最低5年は許可が下りない、という厳しい業界で、専業でやっている会社にとって長期の事業停止は死活問題のため、処理にあたっては常に行政に許可をとって厳正に行っております。

瓦礫の処理ですが、燃えるもの（木くず等）は宮城県内で、5基の300tクラスの焼却炉を作り、焼却処理を行っています。このあたりは岩手では遅れています。また宮城県ではとくに石巻が大変で、まだ瓦礫の山やコンクリートの基礎がそのまま残っており、やはりまだ5~6年は処理にかかるという印象です。

山形は比較的大きな最終処分場（米沢方面等）がある県ですが、これから宮城などで出てくる、燃やせないもの、リサイクルできない、どうにも処理できないものの受け入れをどうするかという難しい問題が残っているところです。

山形県の最終処分場は大きいものの、行政が県内の年間処理量をもとにあと何年もつかシミュレーションを行っており、県外のものが増えれば県内の処理量が減ってしまう、という問題があり対応に苦慮しています。

また、最終処理場を新たに作るとなった場合、焼却場で20~30億、最終処分場で100億の建設費がかかる、という金銭的問題もありますが、候補地の付近住民の三分の二に賛成を必要とする指導要綱（法律ではない）があり、同意なしで建設した場合、許可した行政側に批判が集まるところから、違法ではないにも関わらず、なかなか作れていないというのが現状です。これは難しい問題ですが、最終的には行政の決断力が重要と感じております。

このように廃棄物処理の業界は法律のもと、厳正に運営されているため、今後山形に瓦礫などが入ってくるとしても行政の許可を受け安全の基準を満たしたものであるため、その際はぜひ処理について皆様の理解と協力を御願いいたします。

（補足：国の基準に対し、山形の放射線量の基準は2倍厳しいので、山形で受け入れる瓦礫の放射線レベルは低いし、しっかり測定検査を行ってからの受け入れとなるので安心していただきたい）

最後になりますが、今まで述べましたとおりなかなか大変な業界の中におりますが、今後の展望として日本および世界の流れをみてこれからもやっていければと思います。今、業界のセミナー等では、廃棄物処理の技術が遅れている東南アジアへの技術指導を行っていこう、というテーマ等々も議論されております。世界を見据えてもがんばっている業界ですが、ゴミ処理に対する世間の理解はまだ厳しい状況にあると思います。なにとぞ今後とも皆様の理解とご協力を御願いいたします。

武田寿美男直前会長 今日のつぶやき



楽しくやりましょう!!
清く正しく美しくね!